

(スイノール高校にて 富田高等学校 2面に作文)  
ハワイの友と楽しい交流



**主張**  
**学校週五日制時代の修学旅行の確立を**  
本部事務局長 鴻田好通  
年頭、橋本総理大臣は、従来の行政改革、経済構造改革、財政構造改革など五つの改革に新たに教育改革を加え、六つの改革を一体的に、时限を区切つて進めていくという決意を示した。これを受けて文部省は一月二十四日教育改革プログラムを策定した。学校週五日制に関しては二〇〇三年を目指し、「生きる力」を育成するよう、教育課程審議会で検討、平成九年秋を途中に間にまとめ、その一年後に結論といた。しかし、学校教育関係者の努力が提唱され議論されてきた。従来も、学習指導要領改訂の都度、新しい教育課題が提起され議論されてきた。しかし、学校教育関係者の努力

にもかかわらず、学校の実態は、掛け声倒れであり変わっていないのではないかといふ声を聞くことがある。諮問・答申・実施というプロセスで、どうどのようないい声を聞くことがある。諮問や問題提起がなされたかといふことを振り返って見る必要がある。

全協は先に「学校週五日制にかかる修学旅行の諸問題研究プロジェクト」を発足させたが(平成八年十二月の本欄)、それは上所述のよな課題意識による。この意識をもとに完全学校週五日制実施に伴う修学旅行に関する諸条件の変化をとらえ、それを具体的な検討課題としてまとめ、それについて、直接に担当する校長会や教職員(スイノール高校にて 富田高等学校 2面に作文)

## 平成9年度 修学旅行費等の国庫補助金 総額30億5千万円に決定

平成九年度の国家予算が三月二十八日に成立し、要保護・進歩保護並びにべき地校の児童生徒に対する修学旅行費・校外活動費の国庫補助金が正式決定した。

総額は修学旅行費が二十四億三千八百七十九万九千円、校外活動費が六億七百四十万七千円で、対象者減少のため前年より若干減額されたが、一人当たりの

単価は下表のとおり今回も増額された。

この補助単価増額につい

て、財団法人全国修学旅行

研究協会では、毎年文部省

及び大蔵省に対し陳情を行

っているが、実態に合わせて毎年増額が認められてお

り、昭和三十四年から続いているこの補助金制度が、金員参加の修学旅行に果たす意義は極めて大きい。

全員参加の基本条件  
実態に合わせて  
一人単価は毎年増額

### 修学旅行費等補助金予算単価

修学旅行費(要保護・準要保護児童生徒対象)

校種	8年度予算単価	9年度予算単価
小学校	19,700円	20,300円
中学校	54,200円	55,500円

校外活動費(準要保護児童生徒対象)

種別	校種	8年度予算単価	9年度予算単価
宿泊をしない	小学校	1,470円	1,500円
	中学校	2,120円	2,160円
宿泊をう	小学校	3,390円	3,460円
	中学校	5,710円	5,820円



発行所 財団法人  
全国修学旅行研究協会 前田實  
〒101 東京都千代田区  
神田錦町1-17-1 (NK第一ビル) ☎03 (5259) 0631  
振替 00160-7-36337

財団法人全国修学旅行研究協会(全修協)は、日本の教育の振興に寄与することを目的とし、支持を得て、修学旅行の改善向上を目指して、全国的規模で活動する文部省許可の教育研究財団である。

## 高校総体も考慮し 栄養たっぷりに

京都の旅館が献立講習会



夕食、すきやきのサンプル

### 風紋

「年年歲歲花相似たり、歲歲

年人人同じからず」卒業生が集

立ち、ビカビカ

の一年生が入学した。大人

の世界でも退職・就職と世

代交代の春である。カモや

ユリカモが北に帰ると、

ツバメが飛び交う。昨年生

まれたひなが、見事に成長

して戻つて来たのだろうか

は、それを繰り返す。といつ。

今年も食品会社を中心に

二十数社が参加したが、体

験学の時代の波に添つて

昨年と同様に京友禅の漆法

の体验室も設けられ、参會

者に喜ばれていた。

遠藤俊雄部会長談「今年

は高校総体もあり、新しい

年。部会員一同努力を続

京都駅も誕生する」ともあ

る。今年は八月に高

校総体が開催されるため、

府からの指示で、夕食、朝

食とも栄養たっぷりの五種

類のメニューが紹介され

今年の献立は、トンカツ

の間での研究的論議の場を設定したいと考えている。全修協は修学旅行の改善向上について、関東地区公立中学校修学旅行委員会、近畿地区公立中学校修学旅行委員会、これらの中連合である三地区修学旅行連合委員会とともに、調査・体験発表等の実践的研究を積み重ねてきた。教育改革の目指す新しい教育のなかに位置付けるべき修学旅行の在り方に關して、その専門的立場から追究していくことが求められていると考える。修学旅行の専門的研究財団としての全修協の使命もこうした課題対応にある。

しかし、個性化の時代、修学旅行について見れば、集団での旅行はナンセンスという風潮も強く現在主流になつていて、その専門的立場から追

つては、大人たちが持つ郷愁や情緒の

產物であるにせよ、こじもの時代の未

知の世界への紛れもない感動や体験で

あつた。

しかし、個性化の時代、修学旅行に

ついて見れば、集団での旅行はナンセンスという風潮も強く現在主流になつていて、その専門的立場から追

つては、大人たちが持つ郷愁や情緒の

產物であるにせよ、こじもの時代の未

知の世界への紛れもない感動や体験で

あつた。

しかし、個性化の時代、修学旅行に

ついて見れば、集団での旅行はナンセン

スという風潮も強く現在主流にな

つていて、その専門的立場から追

つては、大人たちが持つ郷愁や情緒の

產物であるにせよ、こじもの時代の未

知の世界への紛れもない感動や体験で

あつた。

**夢と感動の修学旅行**  
人が好き。地球が好き。旅がスキ。  
近畿日本ツーリスト

運輸大臣登録旅行業第20号 (社)日本旅行業協会会員

楽しい旅に、大きな安心。

TOKIO MARINE

「学校旅行総合保険」をおすすめします。

東京海上火災保険株式会社  
本店 東京都千代田区丸の内1-2-1 ☎03-3212-6211(代表)

